

Questions à

Les orthophonistes de l'AFCP

L'association prévient les troubles du langage

« Il ne faut pas hésiter à parler aux bébés dès le plus jeune âge »



■ À la maternité de Montbéliard.

Photo Francis REINOSO

Plusieurs orthophonistes de l'AFCP (association franc-comtoise pour la prévention orthophonique) sont intervenues ce jeudi dans les maternités de Montbéliard et Belfort : elles ont distribué aux jeunes mamans et aux familles des livres doudous, accompagnés d'un livret baptisé « Objectif langage ». Cette opération, lancée au niveau national, est une première régionale.

- Votre sensibilisation au langage commence tôt !

- Oui. Car nous nous rendons compte que nous recevons dans nos cabinets des enfants qui ne devraient pas y être, qui devraient ne pas présenter de troubles.

- Ce qui serait le cas si les parents respectaient quelques règles simples ?

- Nous n'aimons pas présenter les choses ainsi ; il ne s'agit pas de culpabiliser les familles, la plupart essaient d'agir au mieux. Nous n'avons pas à dire aux parents ce qu'ils ont le droit de faire ou ne pas faire. Nous nous contentons, s'ils le désirent, de prodiguer des conseils.

- Le premier d'entre eux ?

- Il y a un intérêt à parler aux petits, même aux tout-petits. Parler donc, lire des histoires, raconter, jouer avec l'enfant. Tout cela est bon pour prévenir, en dehors de tout problème ou pathologie autre, les troubles du langage.

- Doit-on « parler bébé » à un bébé ?

- Ce n'est pas nécessaire, ni même souhaitable. Bien sûr, selon l'âge, on peut utiliser des phrases courtes, varier les intonations, répéter, expliquer ce qu'on est en train de faire... En fait, il faut rester naturel ; l'important est de parler avec plaisir. Après, il y a des petites choses, plus précises. Par exemple, pour le parent, éviter de parler trop vite : ça a un intérêt dans la prévention du bégaiement chez l'enfant.

- Globalement, le message à retenir est que le langage se construit dans l'interaction ?

- Tout à fait. Que ce soit d'ailleurs avec la maman, le papa, les autres enfants, le personnel de crèche... Certains parents, de très bonne foi, pensent qu'un enfant peut apprendre devant un écran, devant la télé. Mais ce n'est pas le cas car il n'y a pas d'échanges ; la télé n'est pas un professeur.

- Vous insistez sur la nécessité de consulter en cas de doute ?

- Il faut d'abord en parler à son médecin mais, oui, plus les problèmes de langage sont détectés précocement, plus ils sont efficacement traités. Parfois, une simple consultation suffit ou un simple bilan, avec suivi.

Propos recueillis par **Sophie DOUGNAC**

Énergie Le collectif « 13.000 concerté quartier de la Petite-H

Logement

LES IMMEUBLES construits dans les années soixante quartier de la Petite-Hollande ne sont pas des exemples en matière d'économie d'énergie. La faute à personne. Il y a 50 ans, on ne construisait pas BBC (bâtiment basse consommation) autant qu'on se fichait pas mal du prix du chauffage ou de l'empreinte carbone. !

Les choses ont changé. L'économie d'énergie est désormais une cause entendue. L'action engagée aujourd'hui à l'échelle d'un quartier - celui de la Petite-Hollande - pourrait faire tache d'huile. Pertinente en ce sens que le collectif « 13.000 ensemble » à l'initiative de cette démarche, milite pour une rénovation thermique globale des logements du quartier urbain.

« Ici, les bâtiments sont très semblables, ce qui suppose des techniques d'isolation identiques », remarque Gérard Delavelle qui argumente : « Pour le coup, on pourrait rationaliser les interventions (diagnostics thermiques notamment) pour parvenir à un programme de rénovation global performant et moins cher pour les habitants ». Le postulat est simple : faire ensemble plutôt que de conduire chacun dans son coin des travaux d'isolation pas toujours

■ Mich

réunion
perfor
2030,
chauff
soires
re Ber
te à c
sociau
rénov
réper
copro
litation

Nous contacter

- Adresse : 48 rue Cuvier
25200 Montbéliard

Tél. 03.81.95.53.33.

- Rédaction et avis de décès :
(9 h - 19 h) taper 1

Fax : 03.81.95.90.33.

Courriel :

lerredacmtb@estrepublikain.fr

- Sports : taper 2

- Publicité :

(9 h-12 h et 14 h - 18 h)

Tél. 03.84.21.07.32.

Fax : 03.84.54.03.40.

Courriel :

lerpubmtb@estrepublikain.fr

- Petit
légale
4
(9 h-1
Tél. 03
03.81
Fax :
Courr
lerpa
- Ven
taper
- Por
de So
tél. 0
Dépô
tél. 0
(le m